



On en parle

## Un pélican au Conquet

L'étang de Kerjean, au Conquet, n'en revient toujours pas. S'il accueille régulièrement des cygnes, c'est bien la première fois qu'il héberge un pélican ! Saisi sur le vif par l'appareil d'un de nos lecteurs, Michel Simon, le volatile semble se plaire sous le ciel finistérien...

À la télé

## 7 en Bretagne

Tous les samedis, rendez-vous avec l'information de votre région. Les rédactions de vos télé bretonnes proposent un tour d'horizon de l'actualité de la semaine en Bretagne. À 13 h 30 et 19 h 30 sur Tébéo et Tébésud.

## Suivons le druide

René Perez

Face à la pénurie de médecins, les élus de La Roche-Derrien, riant commune des Côtes-d'Armor, avaient annoncé le recrutement d'un druide. Quelle bonne idée, surtout en ce moment ! Car non seulement, on redécouvre les vertus des soins par les plantes mais certains pontes de la médecine en sont réduits à signer des pétitions contre le prix de médicaments qui coûtent un bras. Et à témoigner, au passage, que des centaines d'autres ne font pas plus d'effet que d'aller se frotter le baigneur contre un menhir, par une nuit sans lune. Alors oui, dans le dolmen médical, il faut innover. Allons chez le druide nous faire rebouter quand on a un problème de connexion. Et changeons de logiciel : non aux feuilles de Sécu parfois complexes, oui à la feuille de chêne avec circonflexe. Revenons aux élixirs, aux potions et aux vieux grimoires et pour nos baumes et nos onguents, allons cueillir le gui, avec Jean-Guy, et le houx, avec Jean-Loup. Dans la joie et l'allégresse. Quant à l'Ankou, en vertu d'un lointain cousinage armoricain, il nous accordera sûrement quelques rallonges, au titre du petit geste commercial. Alors faisons confiance à nos druides. Avec toutefois une petite exception, dans le domaine chirurgical, car il paraît que leur lignée travaillait un peu à la serpe, en se servant essentiellement de couteaux, de pinces et même de scies. Ça refroidit ! Nous, on veut bien consulter, mais on ne veut pas se faire scier. Alors, à cette notable exception, on pourrait suivre l'exemple de La Roche-Derrien et relancer des formations de druides armoricains dans la forêt de Brocéliande. Du moins, si cette expérience va au bout. Car tel qu'on connaît l'Ordre des médecins de la France d'en face, ils vont sûrement ruer dans les brancards et la ministre finira par céder, comme d'habitude. En décidant, pour le recrutement médical breton, de nous imposer un régime sans celte.

## Consulat d'Italie. Permanence ce matin à Concarneau

Giuseppe Pellanda, correspondant du consulat d'Italie pour les Côtes-d'Armor, la Finistère et le Morbihan, tiendra une permanence aujourd'hui, de 9 h 30 à 12 h, à la maison des associations, 26, rue maréchal Foch, à Concarneau.

# Morlaix. Ils ont fait classe au garage

Marine Wioland

Leurs tables d'école sous le bras, seize jeunes de la Segpa du collège du Château ont débarqué mercredi, chez Peugeot, à Morlaix pour une expérience inédite. Deux jours et demi durant, les jeunes ont fait leurs classes au garage automobile.

Entre mercredi et hier, 16 jeunes en classe de Segpa au collège du Château, à Morlaix, ont participé à une expérience inédite : la classe en entreprise.

Mercredi, 9 h. « Ce n'est pas tous les jours qu'on peut faire cours dans un garage ! ». Comme Maëva, les quinze autres 3<sup>e</sup> Segpa du collège du Château, à Morlaix, sont ravis. Les jeunes, âgés de 16 ans, vivent une expérience inédite pour une classe adaptée. « On découvre autre chose, en dehors du collège », ajoute Elias qui devra choisir, comme ses camarades, une orientation à la fin de l'année scolaire. L'idée, lancée par le recteur d'académie, est relayée en septembre aux directeurs des Segpa du département. « D'autres actions de ce type existaient déjà au niveau des lycées ou des écoles d'ingénieurs. Mais pas au collège et encore moins en Segpa », raconte Jean-Jacques Charlou, directeur de la Segpa au collège du Château.



Photo Claude Puyant

### Un contact avec l'entreprise

L'occasion, pour les élèves, de se frotter au monde de l'entreprise pendant deux jours et demi. Mais pas question de sauter les cours. Alors, la salle de classe les a accompagnés. Chez Peugeot, à Morlaix, les jeunes ont embarqué leurs chaises et leurs tables d'écoliers. « L'objectif, c'est aussi de faire classe en entreprise, en respectant autant que possible les cours habituels », explique Jean-Jacques Charlou. Maths ou encore géographie sont donc au programme.

« Ils n'ont jamais été aussi attentifs », chuchote une enseignante tout sourire, alors que Laurent Schaedele, directeur de la concession, accueille les jeunes. Tous attendent patiemment de pouvoir aller observer les plus belles automo-

biles de la marque. « Il n'y a pas de questions idiotes », lance le patron de la concession, encourageant les jeunes à s'exprimer. Tous prennent leurs marques et interrogent les professionnels. « Comment les voitures arrivent-elles jusqu'ici ? Comment fait-on pour la peinture ? ». L'idée est là, aussi. « On les forme à l'oral, c'est important », ajoute Jean-Jacques Charlou. Entre les cours, les élèves sont en phase d'observation. Équipés de tablettes et répartis en groupes, tous ont préparé leurs interviews. « On peut vraiment discuter avec les équipes. Du coup, on apprend plein de choses », affirme Léa. Et les professionnels se prêtent volontiers au jeu. « Les retours sont très positifs, on sent qu'il y a un réel intérêt de transmission », ajoute le responsable de la classe.

### « On aimerait reproduire l'expérience »

Un bon moyen aussi de préparer les jeunes à leur sortie du collège. « C'est un public fragile, on ne veut pas qu'ils sortent sans qualification... Là au moins, ils sont sensibilisés ». Hier, 11 h 30. « C'était vraiment bien. On aimerait reproduire l'expérience ailleurs. Et le fait d'être avec toute la classe nous permet vraiment de partager de bons moments », lancent Maëva et Marie-Émilie. Pari gagné. Jean-Jacques Charlou, quant à lui, espère déjà reconduire l'opération. Et, pourquoi pas, que l'initiative s'étende encore à d'autres établissements ?

**T** sur [letelegramme.fr](http://letelegramme.fr)  
Voir la vidéo

## Finistère. 722 personnes sensibilisées aux gestes de premiers secours

Jean-Luc Videlaïne a remercié, hier matin, en préfecture, les 19 institutions et associations finistériennes ayant participé à la campagne nationale, initiée par le ministère de l'Intérieur : « Les gestes qui sauvent ». Cette opération fait suite aux tragiques événements de novembre 2015. De nombreux Français avaient alors exprimé leur souhait de connaître les gestes utiles pour sauver des vies. 722 personnes (dont 76 mineurs) ont participé aux 62 sessions d'initiation, dispensées tout au long du mois de février, dans le Finistère. (Photo archives Le Télégramme)



<b>PORTES OUVERTES</b> du 12 au 20 mars		<b>OUVERTURE EXCEPTIONNELLE</b> dimanche 20 mars À BREST	
<b>À QUIMPER</b>		<b>À BREST</b>	
<b>Tarifs EXCEPTIONNELS</b> sur VÉHICULES NEUFS et OCCASIONS en stock (camping-cars) Nos marques : Bürstner, Chausson, CI Riviera, Camperève, Eura-mobil, Westfalia, Fourgon Elios...		<b>NOUVELLE ÉQUIPE</b> <b>DÉSTOCKAGE*</b> et NOUVELLE COLLECTION <b>CAMPING-CARS et CARAVANES</b> Nos marques : Autostar, Challenger, Carthago, Notin, Fourgon Elios, Westfalia, Malibu, La Mancelle, Hobby Sterckeman, Bürstner, Silver.	
<b>QUIMPER CAMPING-CARS</b> - ZA Kerourvois Nord <b>ERGUÉ-GABÉRIC - 02 98 59 65 38</b>		<b>LOISIRS SERVICES BREST</b> - ZAC Coadic <b>LOPERHET - 02 98 45 81 32</b>	

\*Déstockage modèles 2015  
M03956798